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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL 

SECRETARIA DE JUSTIÇA E CIDADANIA 

CONSELHO DOS DIREITOS DO IDOSO 

 

 

 

ATA DA 6ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANCIAMENTO E 

GESTÃO DO FUNDO 

Aos dezanove (19) dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois (2022), às catorze horas 

(14h), foi realizada por vídeo chamada, através da plataforma SKYPE, a 6ª Reunião da Comissão 

de Orçamento, Financiamento e Gestão do Fundo. Participaram da reunião os conselheiros 

representantes do GOVERNO: LEONARDO AUGUSTO ABREU COSTA, representante da 

Secretaria de Estado e Economia/SEEC; SUELI FRANCISCA VIEIRA, conselheira titular, 

representante da Secretaria de Estado de Justiça e Cidadania – SEJUS/DF e SIDNEY ALMEIDA 

JÚNIOR representante da Secretaria de Estado de Transporte e Mobilidade/SEMOB. E os 

representantes de ENTIDADES DA SOCIEDADE CIVIL: OTÁVIO DE TOLEDO NÓBREGA, 

representante da Sociedade Brasileira de Geriatria e Gerontologia/SBGG-DF; e HUDSON 

AZEVEDO PINHEIRO, representante da Sociedade Brasileira de Geriatria e Gerontologia/SBGG-

DF. Como facilitadoras participaram as servidoras, ZENAIDE RIBAS DOS PRAZERES e 

JACQUELINE SOUTHIER KLEIN e como ouvinte o Secretário Executivo do CDI/DF, ANTONIO 

ALESSANDRO MATEUS. Foi tratada a seguinte pauta: I. Abertura; II. Justificativa de ausência 

dos (as) Conselheiros (as); III. Aprovação das Atas da 7ª, 8ª, 9ª, 10ª e 11ª/2021 e 1ª, 2ª, 3ª, 4ª e 

5ª/2022 Reuniões da Comissão; IV. Discussão do EDITAL nº 1/2021 – Captação de recursos 

pelas OSCs; V. Edital de CREDENCIAMENTO 01/2022; VI. Processo SEI- 00400-

00019881/2019-75 – que encaminha os autos da PROPOSIÇÃO DO ATO NORMATIVO 

SETORIAL para a regulamentação da aplicação do MROSC: - manifestação; VII. EDITAL 

de Chamamento nº 3/2021 precisa alterar o ano, ajustar conteúdo; VIII. Revisão e finalização 

do documento PLOA/2023; e IX. Encerramento. ITEM I - Abertura: A facilitadora ZENAIDE 

RIBAS DOS PRAZERES, iniciou a reunião dando as boas-vindas a todos e como obteve-se quórum, 

os trabalhos puderam ser discutidos e deliberados. ITEM II - Justificativa de ausência dos (as) 

Conselheiros (as): a conselheira SUELI FRANCISCA VIEIRA justificou sua ausência, pois estava 

em reunião no Palácio do Buriti. ITEM III - Aprovação das Atas da 7ª, 8ª, 9ª, 10ª e 11ª/2021 e 1ª, 

2ª, 3ª, 4ª e 5ª/2022 Reuniões da Comissão. As reuniões listadas no Item III, a saber: 7ª Reunião em 

15 de junho de 2021, 8ª Reunião em 13 de julho de 2021, 9ª Reunião em 26 de outubro de 2021, 10ª 
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Reunião em 16 de novembro de 2021 e 11ª Reunião em 14 de dezembro 2021, de acordo com a 

publicação DODF nº 105, página 10, de 08.06.2021. E mais as cinco atas da 1ª Reunião em 15 de 

fevereiro de 2022; 2ª Reunião em 15 de março de 2022; 3ª Reunião em 19 de abril de 2022; 4ª 

Reunião em 17 de maio de 2022, e 5ª Reunião em 14 de junho de 2022, conforme publicação DODF 

nº 112, página 14 de 15.06.2022 não ocorreram especificamente nas datas definidas consoantes ao 

Cronograma da Resolução nº 161 de 02.06.2021 – relativo ao 2º Semestre/2021, nem da Resolução 

nº 176 de 10.01.2022 – relativo ao 1º Semestre/2022, mas todas elas deram-se de forma diferenciada, 

isto é, foram realizadas junto com as Reuniões Ordinárias respectivas aos meses listados. Por este 

motivo, a Comissão entendeu ser necessário esclarecer esta matéria registrando as atas de forma 

consolidada. A matéria foi colocada para votação e foi aprovada por unanimidade. ITEM IV. 

Discussão do EDITAL nº 1/2021 – Captação de recursos pelas OSCs. Este Edital encontra-se 

ainda em construção e no aguardo da discussão e deliberação do Item VI desta pauta. Por conta 

disso possivelmente sofrerá alterações. V. Edital de CREDENCIAMENTO 01/2022. Este Edital 

encontra-se ainda em construção e no aguardo da discussão e deliberação do Item VI desta pauta. 

Por conta disso possivelmente sofrerá alterações. VI. Processo SEI- 00400-00019881/2019-75 – 

que encaminha os autos da PROPOSIÇÃO DO ATO NORMATIVO SETORIAL para a 

regulamentação da aplicação do MROSC: - manifestação. De acordo com as discussões dos 

membros da Comissão, das leituras realizadas, bem como do material orientativo analisado a 

respeito da Minuta de Portaria que trata dos autos da proposição do Ato Normativo Setorial para a 

regulamentação da aplicação do MROSC no Distrito Federal, a manifestação dos conselheiros a 

respeito deste assunto, foi a de aprovar o conteúdo da Minuta por unanimidade por entenderem que 

a redação não precisa de adequações ou quaisquer ajustes. VII. EDITAL de Chamamento nº 

3/2021 precisa alterar o ano, ajustar conteúdo. Neste ponto de pauta foi sugerido pelo conselheiro 

OTÁVIO DE TOLEDO NÓBREGA/SBGG-DF, abolir o Edital de Chamamento Público nº 3 e 

inserir e/ou remanejar todos os recursos dele para o Edital de Chamamento Público nº 2. Segundo o 

conselheiro, o Edital nº 3 também trata de Instituições de Longa Permanência/ILPIs e de 

Organizações da Sociedade Civil, sendo que o Edital nº 3 não traz nada de diferente do Edital nº 2. 

Desta forma, os valores seriam aumentados no Edital nº 2 e retirar-se-ia o Edital nº 3 do Projeto de 

Lei Orçamentária Anual/2023, simplificando o trabalho. Colocado para votação e aprovado por 

todos. VIII. Revisão e finalização do documento PLOA/2023. Este item entrou para discussão 

para que fosse apresentado o documento já finalizado pelos conselheiros que deveriam solicitar 

suplementação de recursos, com vistas a um reforço da programação de atendimento e assistência à 

pessoa idosa do Distrito Federal, na formulação do PLOA/2023. Além disso, ser apresentada a 

relação de projetos em andamento ou a iniciar, com previsão de gastos e despesas para 2023. Como 
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o documento não foi finalizado, foi deliberado, discutido e proposto que o conselheiro LEONARDO 

AUGUSTO ABREU COSTA/SEEC, se comprometesse a elaborar e apresentar no dia seguinte 

(20.07.2022), o documento finalizado em formato de Quadro de Detalhamento de Despesas (QDD), 

listando todos os programas, projetos em andamento ou a iniciar com as devidas justificativas e 

estimativas de receitas e despesas, bem como as distribuições de novos recursos, acompanhados de 

justificativa e previsão de valores e apresentadas as razões  para embasar o PLOA/2023 conforme 

debatido na reunião. Por fim, o conselheiro LEONARDO AUGUSTO ABREU COSTA/SEEC se 

responsabilizou a enviar o documento pronto no dia 20.07.2022 para o e-mail do CDI/DF a fim de 

que a Secretaria Executiva possa fazer os devidos encaminhamentos. IX. Encerramento. O 

conselheiro OTÁVIO DE TOLEDO NÓBREGA/SBGG-DF fez um breve resumo de todos os 

assuntos debatidos na reunião, orientando as facilitadoras para a tomada das devidas providências 

quanto as deliberações. Agradeceu a presença de todos. Em seguida a facilitadora ZENAIDE 

RIBAS DOS PRAZERES também agradeceu a todos e deu por encerrada a reunião. Nada mais 

havendo a tratar, eu, ANTONIO ALESSANDRO MATEUS, Secretário Executivo do Conselho dos 

Direitos dos Idosos/DF, lavro esta Ata que vai assinada por mim e pela Presidente deste Conselho. 

Brasília, 19 de julho de 2022.    

 

 

SUELI  FRANCISCA VIEIRA 

Presidente do Conselho dos Direitos dos Idosos/DF 

ANTONIO ALESSANDO MATEUS 

Secretário Executivo do Conselho dos Direitos dos Idosos/DF 

 


